

## ¿Cuáles son las nuevas especialidades que llegarán al Hospital Biprovincial?

### 14 médicos complementarán diversas áreas al interior del recinto asistencial

Si bien el Hospital Biprovincial fue inaugurado en noviembre de 2021 -a través de una apertura gradual que presentó diversas fallas de funcionamiento-, el proceso de traslado de pacientes desde las antiguas dependencias del Hospital San Martín se concretó en octubre de 2022.

En este contexto, el recinto asistencial todavía ha debido lidiar con la carencia de médicos especialistas interesados en venir a trabajar a una zona alejada de los grandes centros urbanos como los que constituyen Santiago y el Gran Valparaíso.

Sin embargo, gracias a diversas gestiones realizadas desde la dirección del establecimiento de salud, se ha logrado dar cobertura a las diversas plazas de facultativos que han requerido de mayor atención. Lo anterior, con el objetivo de dar respuesta a los requerimientos de la comunidad.

De hecho, sólo en el primer trimestre de este año 2024, han arribado profesionales médicos en las áreas de traumatología, ginecología, medicina interna, neurología y psiquiatría, entre otros, lo cual se verá reforzado durante el segundo semestre del año en curso.

Esto será posible con la llegada de 14 médicos en Período Asistencial Obligatorio (PAO), quienes ahora devolverán su beca en el recinto de calle O'Higgins 2200, dotando al hospital base de las provincias de Quillota y Petorca con más especialidades y subespecialidades.

Entre ellas se cuentan cirugía general, urgenciología, imagenología, medicina interna, neurología infantil, medicina materno fetal, gastroenterología, nutrióloga, nefrología y cirugía de cuello, cabeza y maxilofacial, entre otros, garantizando una mejor calidad en la atención de los pacientes.

#### PUESTA EN MARCHA

Cabe recordar que el Hospital Biprovincial, cuyo traslado de la atención cerrada se concretó en octubre de 2022, aún se encuentra en período de Puesta en Marcha, esperándose para fines del año en curso o inicios del 2025 su operación normal.

Por lo tanto, el fortalecimiento de los equipos de trabajo, como son los médicos especialistas, aún se encuentra en plena conformación. Así lo destacó el subdirector médico del recinto asistencial, Dr. José Miguel Gutiérrez Giraud, quien sostuvo que "estamos aún en un período de crecimiento institucional".

"Entonces -agregó-, muchas de las especialidades son dependientes de pocos especialistas que requieren ser reforzados como equipo. Eso ha significado estar continuamente trayendo médicos nuevos para reforzar estas áreas, a fin de generar grupos de especialidades que se consoliden".

#### PRIORIDAD DEL ÁREA QUIRÚRGICA

Y respecto a las proyecciones para este 2024, en relación a la llegada de especialistas, se espera que con el arribo de los médicos en Período Asistencial Obligatorio se otorgue prioridad a la actividad quirúrgica, lo cual redundará en el beneficio de los usuarios.

"Nos interesa mucho poder mejorar la actividad quirúrgica y llenar bien los pabellones. Eso significa que la llegada de médicos en Período Asistencial Obligatorio nos ayudará a poder aumentar nuestra producción de cirugías y, con eso, dar una respuesta adecuada a las necesidades", dijo el Dr. Gutiérrez.



Dr. José Miguel Gutiérrez Giraud, subdirector médico del recinto asistencial.